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#LaEraDelMenos
Las promociones y los descuentos fueron un atractivo de toda 
la vida. Más ahora cuando vienen en formato de ofertas y estas 
opciones de consumo incrementan el volumen de las compras 
minoristas por parte de las familias porteñas. Así suelen decir 
algunos economistas, que el “círculo virtuoso de la economía” 
funciona. De esta manera arrancó el 2025, con la noticia de la 
llegada de medidas políticas que pretenden impactar en el bol-
sillo de la gente de a pie, pero que no entran en el juego de la 
oferta y la demanda del mercado. Coincide ello con una lógica 
de la gestión a nivel nacional donde la palabra “reducción” toma 
una importancia pública de contundencia. “Menos impuestos y 
menos burocracia significa más tiempo, más plata y más opor-
tunidades para los vecinos que generan empleo”, dijo en estos 
días el “Morocho de la zona norte” que gobierna la ciudad. Vivi-
mos en la era del menos y en esta línea de pensamiento habrá 
nuevos beneficios para jubilados, monotributistas y comercian-
tes que residan, trabajen o inviertan acá. Dicen que más de me-
dio millón personas tendrán una devolución exprés de saldos a 
favor de Ingresos Brutos y la exención del 100% del Alumbrado, 
Barrido y Limpieza (ABL), esto último especialmente dirigido a 
jubilados, pensionados y personas con discapacidad. También 
se hicieron anuncios para otros públicos en referencia a los abo-
nos social, estudiantil y maestro del subterráneo por ejemplo, 
donde no habrá que adquirir los paquetes sino que directamen-
te se pagará el precio unitario diferencial de cada viaje tras la 
migración de las franquicias de Subtepass a la tarjeta SUBE. 
Esta época está signada por el menos: recorte, eliminación, 
achique, cierre, ajuste. La creencia que menos es más domina 
el lenguaje, las políticas y define las jugadas. Habrá que ver el 
efecto a futuro de todo esto, eso preocupa a personas reflexivas 
como quienes escribimos estas ideas y seguramente muchos 
de ustedes queridos lectores, pero es harina de otro costal. En 
los efectos más inmediatos y cercanos a la propia experiencia 
cotidiana, la era del menos alcanza su sentido último más rá-
pido de lo esperado. Eso tiene un nombre: batalla cultural.
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>TERRUÑO POLÍTICO

La Junta Comunal N° 7 cerró su primer año de ges-
tión y es un ejercicio habitual en la política -cualquiera 
sea su nivel- la realización de balances que ponderan los 
logros obtenidos y asimismo las acciones que quedan 
en el saldo de las tareas pendientes para este año que 
recién comienza. En esta primera parte, tres integrantes 
de la junta respondieron a las mismas preguntas, para 
poder tener un análisis en torno a un mismo eje temático. 
Lucía Di Laudo  (Juntos por el Cambio), Cristian 
Flores (La Libertad Avanza) y Elisa Juárez (Unión 
por la Patria), son las personas que inician este infor-
me que continuará el mes próximo.

La Taba: ¿Cómo evalúan la experiencia general 
como comunero/a?

Lucía Di Laudo: Este primer año de gestión fue una 
experiencia de grandes desafíos, de mucho aprendiza-
je y trabajo en territorio continuo con un balance positi-
vo. Uno de mis principales objetivos y considero que el 
de muchos de mis compañeros también, fue el de po-
der lograr la cercanía con el/la vecino/a, acompañarlos/
as en la diaria, recibirlos en la sede comunal, escuchar 
sus demandas y trabajar para poder dar respuesta a sus 
necesidades. El nexo con el Consejo Consultivo fue de 
gran ayuda, porque nos permitió interiorizar y ampliar la 
mirada sobre las problemáticas que interpelan a nuestra 
comuna y reflexionar para seguir trabajando en lo que 
nos compete. Si bien la Junta Comunal está compuesta 
por integrantes de diferentes fuerzas políticas, logramos 
trabajar en equipo y consensuar.

Iniciamos el año 
conversando con toda 
la Junta Comunal N° 7 
respecto de lo hecho 
en el 2024.

EN 
NOMBRE 
PROPIO

 Cristian Flores: La verdad no fue lo que esperaba 
dado que las comunas se crearon para descentralizar y 
al día de la fecha lo único que se hizo es centralizar cada 
vez más las cosas.

Elisa Juárez: Mi experiencia como comunera fue muy 
buena. Como militante política, conozco y camino el te-
rritorio, y esta vez, hacerlo desde un rol institucional fue 
una experiencia diferente. Tuve más puertas abiertas 
para acompañar las problemáticas de la comuna.

LT: ¿Cómo ven la situación actual de los barrios?

LDL: La situación actual de los barrios que conforman 
nuestra comuna es compleja, ya que a nivel nacional es-
tamos atravesando por un período difícil tanto económi-
co, como político y social. Este presente impacta direc-
tamente en las problemáticas de nuestra comuna. Por 
ejemplo, algo que parece tan simple como la higiene de 
la Ciudad, hoy en día se ve afectada debido a que existe 
una gran cantidad de personas en situación de calle, los 
conteiner de basura son su principal fuente de alimento, 
y esto genera en muchas ocasiones un desorden en el 
espacio público. También, esto se refleja en la gran de-
manda de la salud mental, existen solicitudes que supe-
ran a grandes rasgos la oferta y esto afecta e impacta 
en la vida diaria de muchos vecinos y lamentablemente 
escapa a lo que nosotros podemos resolver.  

CF: Dentro de los que nos permiten hacer, la realidad es 
que el barrio fue mejorando, tanto en  Flores como en 
Parque Chacabuco.

Lucia Di Laudo 
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>TERRUÑO POLÍTICO

EJ: Los barrios de la comuna no están bien. El tema 
de la limpieza decayó mucho, especialmente en Flores 
Sur, en la zona de Varela, Eva Perón y los pasajes. Hay 
desbordes de basura por todas partes. Otro problema 
es el estado de los caniles: falta limpieza, desinfección y 
mantenimiento. Además, la inseguridad y la mala ilumi-
nación en algunos sectores generan gran preocupación 
en los vecinos.

LT: ¿Cuáles les parecen que son las principales 
problemáticas a resolver?

LDL: Considero que es la inseguridad, hechos delictivos 
constantes golpean a diario a nuestros vecinos y cada 
vez de manera más creciente. De la mano con esto, vie-
ne la problemática de la alcaldía en Flores, existe una 
gran disconformidad con quienes viven en las calles 
aledañas a la misma, ya que se han incrementado los 
episodios de inseguridad y violencia que sufren por parte 
de delincuentes. En nuestra comuna, también tenemos 
presente la existencia de los talleres y depósitos clan-
destinos en la zona de Flores Norte, en la cual se debe 
continuar haciendo hincapié a la exigencia de más con-
troles e intervención por parte de la Agencia Guberna-
mental de Control. Se debe seguir trabajando en la pro-
tección de los árboles, lamentablemente se han dañado 
ejemplares sanos, talándolos sin ningún justificativo. Es 
necesario que podamos lograr mayor concientización y 
denunciar al 911 si se sospecha que la tala es ilegal. 

CF: Al día de la fecha estamos teniendo problemas en 
muchas partes de la comuna con el tema de los roedo-
res. Otro tema principal es la seguridad, que cada día 
está peor. 

EJ: La principal problemática es la seguridad. Faltan ofi-
ciales para cubrir las comisarías, y esto se siente espe-
cialmente en zonas como el Bajo Flores o el Barrio Ric-
ciardelli, que antes estaban cubiertos por Gendarmería. 
Esto preocupa mucho a los vecinos. Otro tema urgente 
es la situación de calle. Hace falta buscar soluciones hu-
manas y de fondo, no simplemente sacarlos, tirarles sus 
cosas o echarles agua para desplazarlos. Esa no es la 
respuesta. También preocupa la salud. Hay falta de tur-
nos para especialidades médicas, demoras en las guar-
dias, falta de personal en el Hospital Piñero, y carencias 
como sillas de ruedas y camillas. Aunque los temas más 
urgentes son seguridad, situación de calle y salud, exis-
ten muchas otras cuestiones que por supuesto requie-
ren de atención y seguimiento. 

Lucia Di Laudo Cristian Flores Elisa Juárez
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SIEMPRE MESSI
En uno de los laterales del Barrio Castex se estrenó un mural 
con el lema “Nunca dejes de soñar como un campeón”.

A mediados de diciembre, mes en donde se cumplie-
ron los dos años de la obtención del Mundial de Qa-
tar por parte de la selección argentina de fútbol, la 

presidenta de la Junta Comunal N° 7, Iara Surt, llevó a cabo 
la presentación de un mural de Lionel Messi, ubicado sobre 
la calle Crisóstomo Álvarez, a metros del cruce con la Ave-
nida Lafuente, próximo al Barrio Castex en la zona del Bajo 
Flores. El mismo cuenta con la imagen de Messi vestido 
con la camiseta de la selección argentina y levantando la 
copa mundial, con un fondo de cielo y nubes. Además, tiene 
escrita la frase “Nunca dejes de soñar como un campeón”. 
Este mural forma parte de un proyecto realizado en conjun-
to entre la Comuna N° 7 y el Consejo de Niños y Niñas de 

la Comuna. Participaron de la presentación el dirigente ra-
dical y ex presidente del club Boca Juniors, Daniel Angelici; 
la presidenta de la Unión Cívica Radical de la Comuna N° 
7, Raquel Herrero; y la actual auditora de la Ciudad de Bue-
nos Aires, Patricia Caseres. Además, muchas familias del 
barrio asistieron al evento y se sacaron fotos con el mural. 
De esta manera, el Bajo Flores suma su granito de arena a 
la colección de obras que existen en todo el mundo sobre 
el capitán argentino. Entre ellas, se destaca el realizado en 
noviembre del 2023 sobre la Avenida 9 de Julio, el recorrido 
de murales callejeros en el barrio de Rosario donde vivió el 
astro o los realizados por el artista argentino Maximiliano 
Bagnasco en diferentes partes del mundo.

La superficie total 
del espacio es de 

1605 m² y los 
trabajos realizados 

permiten mejorar 
la calidad del lugar, 

asegurando la 
accesibilidad y 

la inclusión.



La Comuna N° 7 sigue sumando espacios públicos 
para que los vecinos y vecinas puedan disfrutar durante el 
verano. Es que, en el mes de diciembre, se llevó a cabo la 
inauguración de la Plaza Dúo Gardel Razzano, ubicada en 
Lautaro al 800 en el barrio de Flores, y se concluyó la re-
forma integral del patio de juegos Dr. Félix Liceaga, que se 
encuentra en Zuviría 850, en el barrio de Parque Chacabu-
co. El dúo Gardel y Razzano es reconocido como la mejor 
dupla tanguera de la historia para muchos. Sus inicios se 
dieron en la década de 1910 y la pareja estaba integrada 
por el cantor argentino Carlos Gardel y el uruguayo José 
Razzano. A lo largo de casi 15 años, este dúo grabó siete 
reconocidos discos. La plaza en honor a este dúo musical 
se inauguró el 18 de diciembre y cuenta con un espacio se-
guro y sostenible para que puedan jugar chicos y chicas. 
El área de deporte cuenta con un caminador, un elíptico y 
un péndulo doble y para el caucho reciclado se reutilizaron 
5112 kg, transformando neumáticos fuera de uso en una 
solución sustentable que mejora la calidad de los espacios 
públicos. Los 284 metros cuadrados del espacio de juegos 
fueron llevados a cabo con materiales reciclados y de alta 

calidad y con un piso antides-
lizante para mayor seguridad 
en cada paso. El mismo tie-
ne materiales que permiten 
drenar el agua en los días de 
lluvia, amortigua las caídas, 
brindando mayor protección 
en las zonas de juego, y cuen-
ta con diseños funcionales y 
estéticamente innovadores. 
De la inauguración participó 
el ministro de Espacio Públi-
co, Ignacio Baistrocchi, junto 
con la presidenta de la Junta 
Comunal N° 7, Iara Surt. Du-
rante el evento, artistas de la 
comuna realizaron distintas 

presentaciones de baile tanguero para el disfrute de los 
asistentes. Por su parte, en el mismo mes de diciembre, 
se presentó la reforma integral realizada en el patio de jue-
gos Dr. Félix Liceaga. La puesta en valor llevada adelante 
propuso renovar e innovar los espacios manteniendo una 
arquitectura formal y definida, pero optimizando y dotando 
de nuevas funcionalidades a cada sector. 

Por lo que la renovación del espacio incluyó la instalación 
de un mangrullo para chicos de 4 a 12 años que permite un 
recorrido inclusivo por todo el patio, con una temática de 
arboleda, un trampolín, un tobogán, un panel dinámico, un 
área de calma con paneles integradores y lomas cercanas 
al sector de acompañantes y se incorporó un área de ca-
listenia y postas aeróbicas para promover el ejercicio físico 
en la comunidad. La superficie total del espacio es de 1605 
m² y los trabajos realizados permiten mejorar la calidad del 
lugar, asegurando la accesibilidad y la inclusión. La inaugu-
ración del espacio la llevó a cabo Iara Surt junto a la Subse-
cretaria de Gestión Comunal Guadalupe Rossi y el equipo 
del Ministerio de Espacio Público e Higiene Urbana. Félix 
Liceaga fue un médico pediatra, docente y escritor que fue 
electo en representación de la Unión Cívica Radical como 
Diputado de la Nación por la Capital Federal en el período 
1946-1950, siendo uno de los integrantes del denominado 
“Bloque de los 44 diputados radicales”. 

>CIUDAD AGRADABLE
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El gobierno porteño inauguró 
una plaza y reformó un patio 
de juegos en la comuna.

SIGUEN
LAS OBRAS 

PÚBLICAS

La superficie total 
del espacio es de 

1605 m² y los 
trabajos realizados 

permiten mejorar 
la calidad del lugar, 

asegurando la 
accesibilidad y 

la inclusión.



>ACTIVIDADES GRATUITAS

8

Hay actividades para optar 
tanto al aire libre como en 
los espacios cerrados.

Llega el calor a Buenos Aires y la ciudad ofrece 
diversas propuestas para disfrutar con familia y 
amigos. Entre ellas, el Parque Costero y los ta-

lleres de verano en el Museo de Flores se destacan 
como opciones ideales para vecinos de todas las 
edades. El Parque Costero, ubicado en Av. Costanera 
Rafael Obligado 6551, es una excelente opción para 
pasar el día al aire libre. Con ingreso gratuito, cuenta 
con senderos para andar en bicicleta o patines, pistas 
de skate, un sector con arena que simula una playa, 
duchas, baños, estacionamientos y vistas panorámi-
cas, además de los clásicos puestos de comida para 
disfrutar de un manjar al paso. Por otro lado, en el co-
razón de la Comuna N° 7, el Museo de Flores ubica-
do en Ramón Falcón 2207, abre sus puertas a partir 
del 2 de enero con una propuesta única para chicos 
y chicas de 6 a 12 años. Diez talleres diferentes ase-
guran que cada semana sea especial. Desde cocina 
sin cocción, dibujo y pintura, hasta actividades como 
free dance, yoga en movimiento, ciencia divertida, 
jardinería, cómic, manga y ajedrez. Los talleres están 
pensados para desarrollar la creatividad y las habilida-
des de los niños. Los materiales están incluidos y las 
inscripciones abiertas. Con estas opciones el calor da 
tregua y la ciudad regala un verano donde el disfrute y 
la creatividad están al alcance de todos. Ya sea bajo el 
sol en el Parque Costero o explorando talentos en el 
Museo de Flores.

Propuestas
 VERANO de



>AL BOLSILLO

9

Son tendencia porteña influencers 
que dan consejos para gastar menos. 

Los aumentos afectan al bolsillo de las personas y 
en el último tiempo estuvieron circulando una se-
rie de métodos para ahorrar a la hora de viajar en 

colectivos, trenes o subtes. Por lo tanto, en este con-
texto aparecen quienes se denomina “influencers del 
ahorro”. En momentos de caída del consumo y salarios 
ajustados, estas personas han ganado protagonismo 
en la ciudad. Estas figuras, que se dedican a compartir 
ofertas, promociones y consejos para gastar menos, lo-
graron conquistar audiencias masivas en redes socia-
les, convirtiéndose en referentes indispensables para 
quienes buscan optimizar sus gastos. Este fenómeno, 
surgido en gran parte por la necesidad de hacer rendir 
el dinero, se alimenta de la interacción constante entre 
los creadores de contenido y sus seguidores. Una de 
ellas es Martina Bitshman, la Jefa del Ahorro en X, que 
comenzó hace más de un año con un objetivo claro: 
combinar su pasión por las redes sociales y el marke-
ting digital con su habilidad para detectar promociones. 
Hoy acumula más de un millón de seguidores entre to-
das sus plataformas que incluyen Instagram, YouTube 
y Tik Tok. Bitshman es la chica encargada de encontrar 
este método, que consiste en una devolución que ayu-
da a cubrir los gastos de hasta 40 viajes en colectivo, 
subte o tren. Para lograr sortear estos aumentos, solo 
hace falta descargar la aplicación Buepp, una billetera 
digital del Banco Ciudad.

BUSCANDO 
AHORROS

Los pasos a seguir son:
 

Ir al subte y buscar la máquina que se llama "EMOVA", 
poner "recargar con QR" y el monto que se desee. La 
influencer recomendó cargar 4 mil pesos. La @jefade-
lahorro señaló que el truco está en que el tercer paso 
se puede repetir 10 veces hasta acumular la devolución 
total de $ 20.000. Esto se debe a que, por cada tran-
sacción realizada, la aplicación devuelve un 50% del 
monto cargado. Otra forma de ahorro es la promoción 
que sacó el Banco Galicia, donde Visa te permite aho-
rrar todos los días. No solo simplifica la manera de pa-
gar tus viajes a través de las tarjetas de crédito o débito 
sino porque ofrece un 65% de ahorro en viajes con un 
tope de reintegro semanal de 8 mil pesos por tarjeta. 
Todos los métodos y/o herramientas que se quieren 
implementar ayudan al bolsillo. Solventan, en estos 
tiempos duros, los gastos que uno tiene. Sería un buen 
momento comenzar este año con nuevas posibilidades 
para seguir teniendo otros ahorros y así reducir el gasto 
que el usuario tiene a la hora de utilizar el transporte pú-
blico. La respuesta de que el precio del colectivo cuesta 
lo mismo que un alfajor ya no cuela, la gente no se come 
dos o tres alfajores por día, pero sí viaja en estos me-
dios de transporte para llegar a su trabajo.  
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>DIÁLOGOS COMUNITARIOS 

“En comunidad es más fácil” es una frase 
que encabeza la descripción de la cuenta de Insta-
gram @wikicancerarg, creada en 2020 por Agustina 
Clemente, periodista y docente de Parque Chacabuco, 
para contar su experiencia y brindar información a to-
das aquellas personas que estén transitando la enfer-
medad. Clemente tuvo cáncer de mama a los 28 años 
(en el año 2018) y, a partir de su historia, logró construir 
un espacio y conformar una comunidad de más de 50 
mil pacientes, familiares, profesionales y público en ge-
neral que se acompañan y sostienen haciendo red. A fi-
nes de diciembre, recibió la distinción “Puma al Mérito” 
por su trabajo con @wikicancerarg de parte de la Junta 
de Estudios Históricos del Barrio Parque Chacabuco.

Agustina Clemente es una periodista y docente de Parque 
Chacabuco que en el 2018 transitó la enfermedad del 
cáncer de mama. A partir de su experiencia, desarrolló la 
cuenta de Instagram @wikicancerarg en donde construyó 
un espacio para generar conciencia y brindar información.

EN COMUNIDAD 
ES MÁS FÁCIL

Revista La Taba: ¿Qué sensaciones te dejó reci-
bir un reconocimiento por parte de tu barrio?

Agustina Clemente: Nací en Parque Chacabuco y 
viví toda la vida en el barrio. Es muy representativo el 
reconocimiento para mí. Es muy significativo, es un 
orgullo que mi propio barrio me reconozca. El evento 
estuvo muy bueno, fue bastante íntimo, pero fue buení-
simo poder recorrer un poco todos estos años. 

RLT: ¿Pensabas que todo lo que hiciste iba a te-
ner esta repercusión?

AC: Lo del Instagram surge en 2019 a partir de un con-
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EN COMUNIDAD 
ES MÁS FÁCIL

sejo de mi psicóloga. Entonces, en ese momento pensé en escribir un li-
bro, pero un libro es muy difícil de publicar. Así que con las redes pensé 
que iba a ser más simple y más personal. Empecé escribiendo mi historia, 
sin ningún tipo de cuidado frente a un otro. Fue muy personal, muy indivi-
dual. Cuando empezó a crecer la cantidad de seguidores en la cuenta, me 
dije que no podía seguir contando una historia libremente. 
Creo que ser periodista me sirvió para ser más objetiva y darme cuenta de

 la responsabilidad que uno tiene para comunicar algo. Sentía una respon-
sabilidad frente a un otro que me leía, con mucho miedo y entusiasmo. Así 
que empecé a convocar a profesionales de la salud y con mucho amor me 
ayudaron desde el principio con mucha empatía en poder formar pacien-
tes activas. Que eso creo que es lo principal, empoderar, informar; a mí me 
salvó en un momento el insistir hasta que llegaron al diagnóstico. Porque 
muchas veces al ser joven me decían que no era nada y que vuelva en 6 
meses.
 
RLT: ¿Qué le dirías a una persona recién diagnosticada sobre 
cómo enfrentar o abordar el diagnóstico en esos primeros días?

AC: Creo que la vida se pausa cuando se da un diagnóstico de cáncer por-
que uno, generalmente, no piensa en la propia muerte. Lo que me parece 
que a mí me sirvió es entender que no iba a poder cambiar ese diagnóstico, 
lo que sí podía decidir era cómo transitarlo. Entonces, mi recomendación 
es que lloren todo lo que quieran llorar, que se enojen todo lo que quieran 
enojarse, pero que después intenten levantarse y transitarlo de la mejor 
manera posible, no con una sonrisa, pero sí transitarlo de una manera más 
sana, aceptando que no tenemos el control de nada y también buscando 
ayuda profesional y de comunidades que estén transitando lo mismo, ser 
parte de una misma tribu.

RLT: ¿Cómo sigue el proyecto de tu Instagram?

AC: Doy testimonio porque estoy convencida de que no todo el mundo 
quiere seguir hablando de cáncer una vez que lo transitó, pero siento que 
alguien lo tiene que hacer. Así que seguiré dando testimonio cada vez que 
me convoquen y acompañando donde me llamen. Pero bueno, también 
soy madre de Elena, que tiene dos años. Con mi trabajo, fui muy autoexi-
gente en otro tiempo y, desde que pasé la enfermedad, intento tomarme la 
vida con un poco más de calma.

EN PRIMERA
PERSONA

Por Agustina Clemente

Me preguntaron muchas veces:

 “¿Qué te enseñó el cáncer?”. 

Y hoy, a 6 años del diagnóstico 
todavía me cuesta encontrar res-
puestas. Posiblemente no haya 
una correcta ni tampoco una úni-
ca respuesta. 
Sin embargo, estoy convencida 
de que transitarlo con informa-
ción es mejor, pero no solo eso, 
la red también es importantísima 
durante y después de un diag-
nóstico de cáncer. 
@wikicancerarg surge en enero 
de 2020 y, aunque cada cáncer 
sea 
diferente, hay ciertos tratamien-
tos o procesos que tenemos en 
común. Empecé escribiendo mi 
propia historia y cuando eviden-
cié que los seguidores aumenta-
ban, hice una pausa y entendí que 
el objetivo no era contar mi expe-
riencia sino compartir, siendo lo 
más objetiva posible, mi tránsito y 
todo lo que fui aprendiendo. 
Gracias a incontables profesio-
nales empáticos y predispuestos, 
Wiki hoy es un lugar seguro, que 
tiene información de todo tipo, de 
fácil comprensión y sin connota-
ciones negativas ni positivas en 
extremo. 
El cáncer de mama es el tumor 
maligno más frecuente en la mu-
jer.
En Argentina, se calcula que 1 de 
cada 8 mujeres desarrollará la 
enfermedad en algún momento 
de su vida. 
Y los hombres no están exentos, 
es muy bajo el porcentaje, pero 
también pueden enfermarse. 
Ojalá se invierta cada vez más en 
investigación para que podamos 
curarnos y seguir viviendo.
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En los clubes barriales hubo fiesta 
de año y balance de un año complicado.

SOBREVIVIENDO

Más allá de las fiestas con entregas de premios, me-
dallas, festejos y reconocimientos acompañados 
de música y comida en los clubes de barrio, resulta 

interesante hacer un balance del año teniendo en cuenta el 
contexto que toca vivir y cómo de alguna manera esto les 
afecta a las instituciones. En esta ocasión las palabras son 
de referentes de los clubes 17 de Octubre y Flores Sur, am-
bos pertenecientes a nuestra comuna. Leonardo Militello, 
del 17 de Octubre, sito en Culpina 1055, se animó a reflexio-
nar sobre la actualidad y cómo esto los atravesó: “Pensar 
la situación de los clubes de barrio hoy, no parece muy di-
ferente de la que está atravesando la sociedad argentina en 
su conjunto. Las instituciones atraviesan dificultades eco-
nómicas y las familias que participan de los clubes también 
se han visto afectadas en el acceso a bienes materiales y 
simbólicos en los últimos años”. Por otro lado, afirmó que 
“desde los clubes de barrio se asiste, contiene y se forma 
a chicos, chicas  y jóvenes del barrio de manera sostenida, 
luego de tres periodos críticos: primero la pandemia, luego 
un período de inflación y en la actualidad un contexto de 
ajuste económico. Hoy hay un  aumento excesivo de las ta-
rifas de los servicios y de destrucción de los programas del 
Estado que apoyaban y financiaban el desarrollo de los clu-
bes como el ‘Clubes en Obra’, el ‘Potenciar Deportes’ o el 
programa ‘Hay Equipo’. Todo esto ya no existe más”. Por su 
parte, Humberto Rodríguez de Flores Sur, ubicado en Pilla-
do 1076, comentó que “a pesar de todo, fue un año bastante 
bueno del club, para la fiestas se acercó mucha gente a par-

ticipar y colaborar. También, en Flores Sur estamos crecien-
do en disciplinas lo cual es un desafío de crecimiento para 
el club y la mutual. Crecimos además en el área de cultura”. 
“En este contexto, se nota que hacen falta espacios como 
los nuestros, porque hoy hay indicadores de fragmentación 
y violencia social realmente preocupantes y se hace difícil 
contener. Insisto, que sí el club como un lugar de lazo social 
está bien organizado, se fortalece”, analizó Rodríguez ante 
nuestra consulta. Por último, Ariel Palombi, del mismo club, 
planteó que “en la fiesta estuvieron todas las actividades 
presentes y hubieron más de 700 personas. Este año que 
pasó fue difícil, tuvimos que hacer todos los esfuerzos para 
soportar los tarifazos, sumado al deterioro de los ingresos 
por las dificultades en el pago de las cuotas. Trabajamos 
colectivamente y solidariamente para poder soportar esto 
último. Hay que decir que sufrimos mucho la quita de los 
programas nacionales que eran de una gran ayuda para los 
clubes. No hubo políticas de acompañamiento de parte del 
Estado. Pero acá estamos, resistiendo”. 



HISTORIAS DEL 
CHACABUCO 

(Parte I)
Por GAIA

>FUGA DE PALABRAS
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Pelo atado en la cabeza 
bien sujeto a la gomita 
en composé delicado

con el collar de piedritas 
protege sus dos ojitos
una visera pomposa 

prendida detrás de la oreja 
al precioso canesú  

de lunares blancos rojos 
pechera bien adosada

al  torso como un abrojo
en un descuido del amo

incómoda  la pequeña dama 
rasca su tronco en el árbol 
anoche comió en la cama 

caviar pizza  y mucho helado
¡cuánto le duele la panza!

Quiere correr por el parque 
revolcarse entre la hierba

ladrar fuerte a sus hermanos 
con el cuello aprisionado
solo le sale un desgarro.   

Seguí leyendo 
nuestras noticias en 

 www.caballitourbano.com.ar

Seguí leyendo 
nuestras noticias en 
www.tintasdeboedo.com.ar

PUBLICIDAD

15.6650.0656
15.6733.0614
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>MOVETE BIEN

REBAJAS 
EN ECO BICI

Aquella persona mayor de 60 
años que sea amante de 
usar la bicicleta o la utilice 

como medio de transporte, quizás 
no esté al tanto del nuevo beneficio 
que lanzó el gobierno porteño para 
los usuarios de Club + Simple. Se 
trata de “Bici Plateada” y es una bo-
nificación que aplica al registrarse 
en la aplicación. Si vivís en la Co-
muna N° 7, tenés más de 60 años y 
te gusta pasear por el Parque Cha-
cabuco o por la Plaza Misericordia 
o utilizas la bicicleta como un me-
dio de transporte más sano, tenés 
que saber de este nuevo beneficio 
que trae Club + Simple junto a BA 
Ecobici para las personas jubiladas 
o que estén cerca de jubilarse. El 
beneficio ofrece hasta un 40% en 
el pase mensual de Ecobici, que 

Lanzaron una promoción exclusiva 
para personas con más de 60 

que utilicen este sistema.

se suma a la ya oferta disponible 
dentro de aplicación. La idea del 
gobierno porteño es mejorar la ca-
lidad de vida de las personas ma-
yores, promover la actividad física 
y la interacción social. Sobre esta 
nueva oferta, Victoria Morales Gor-
leri, Secretaria de Bienestar Digital, 
sostuvo que “con esta articulación 
estamos promoviendo que las per-
sonas mayores puedan disfrutar 
de la Ciudad de una manera activa 
y saludable. Trabajamos para brin-
dar propuestas y beneficios concre-
tos que mejoren la calidad de vida, 
fomentando la actividad física, la 
conexión con otros y el disfrute del 
espacio público haciendo de Bue-
nos Aires una ciudad más amigable 
para todos”. El beneficio no sólo 
trae la idea de promover el deporte 

y la inclusión para las personas ma-
yores, sino también es una forma de 
ahorrar, ya que viene con un 40% 
en el pase del mes. Termina siendo 
una experiencia completa, en es-
tos tiempos donde el bolsillo está 
complicado por los aumentos. En la 
Ciudad Autónoma de Buenos Aires 
hay más de 300 estaciones de Eco 
Bici y en nuestra comuna son va-
rias las estaciones. Vale aclarar que 
hay que tener en cuenta que antes 
de ir hasta la estación a buscar una 
bicicleta hay que revisar si hay dis-
ponibilidad, porque al haber mucha 
demanda puede pasar que las bicis 
escaseen. Para evitar esta situación 
hay que consultar en la aplicación 
de Eco Bici, que es gratuita y está 
disponible para descargar en cual-
quier dispositivo móvil desde App 
Store y Google Play.
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UNA PLAZA 
DE FIESTA
En Flores tuvo gran 
éxito el paseo navideño.

Entre el 20 y el 23 de diciembre la feria navideña de 
la Plaza Flores reunió muchísima gente. Este even-
to, que cumplió su sexto aniversario, ya está insta-

lado y es una tradición barrial. Ofreció no solo la oportu-
nidad de recorrer los puestos y adquirir productos únicos, 
sino también la posibilidad de participar en actividades 
solidarias y culturales que lo hicieron aún más especial. 
“Toda la gente que fue a disfrutar de la Plaza Flores el día 
sábado se encontró con la presencia de Papá Noel, la 
posibilidad de que los chicos dejaran su cartita o se lle-
varan un recuerdito para Nochebuena”, contó Osvaldo 
Vera, coordinador del paseo. En el 2024, la feria sumó 
nuevas propuestas. Además de los tradicionales stands 
de artesanías y manualidades, participaron activamente 
organizaciones como el Rotary Club de Flores y la Red 
de Emprendedores de Cáritas, quienes ofrecieron activi-
dades solidarias y recaudaron fondos para proyectos so-
ciales. También hubo espacio para la música en vivo: “El 
día lunes tuvimos la presencia de una vecina que con su 
notebook y un parlante portátil, alegró la tarde noche con 
canciones. Fue un momento muy lindo que se conectó 
con las actividades organizadas por la parroquia de San 
José de Flores”, agregó Osvaldo. El Paseo de Artesanos 
no es solo un espacio de trabajo, sino también un pun-
to de encuentro para la comunidad. Desde su creación, 
logró transformar por completo la percepción de la pla-
za entre los vecinos. “Antes de que estuviera la feria, la 
Plaza Flores era un lugar difícil, inaccesible y poco hos-
pitalario. Gracias a nuestra presencia, el vecino volvió a 

‘apropiarse’ de este espacio público que le pertenece”, 
destacó Osvaldo, quien además enfatizó que este cam-
bio no solo se nota en el barrio, sino también en la can-
tidad de personas que pasan por la plaza diariamente al 
venir de la estación de trenes, el subte o el metrobús. En 
cada edición, se generan lazos entre artesanos, vecinos 
e instituciones que fortalecen el tejido social. “Los veci-
nos e instituciones están muy agradecidos con nuestra 
presencia. Hoy la feria está incorporada al paisaje barrial 
y tiene una percepción muy positiva”, afirmó. La plaza se 
ha convertido en un espacio donde confluyen el arte, la 
cultura y la solidaridad, algo que se reflejó especialmen-
te en esta edición navideña, en la que se recolectaron 
juguetes, golosinas y pan dulces para repartir entre los 
chicos del barrio. De cara al futuro, Osvaldo adelantó que 
están trabajando en sumar espectáculos artísticos y ta-
lleres abiertos, como uno de danzas folclóricas, además 
de una biblioteca itinerante con material gauchesco y 
folclórico. Sin embargo, los desafíos económicos están 
presentes. “Este año se notó una baja en el consumo por 
la inflación, pero lo positivo es que todos pudieron vender 
algo. La idea es que, en cuanto mejoren las cosas, poda-
mos aumentar el volumen de ventas y seguir mejorando”, 
señaló Osvaldo.




